

LA COLORADA

Luis Francisco Ángel Castillo



10 años
Taltal

Tercer lugar regional

Ilustración: Isabel Hojas

Al norte de Paposo se encuentra una caleta llamada La Colorada, cuyo nombre se debe a que hace muchos años se aparecía allí una hermosa sirena, que tenía el pelo largo y colorado. Un día de invierno, mi bisabuelo, un pescador llamado Luis Armando, el papá de mi abuelito Talo, que me contó esta historia, salió a la pesca en una panguita junto a otros pescadores de mi pueblo y tomaron rumbo hacia unas playas, kilómetros más al norte. El día estaba frío y nublado, pero ellos iban con mucha fe en que tendrían un buen día de pesca. Navegaron por un par de horas hasta que decidieron varar su botecito en un lugar donde el mar se veía tranquilo y calmo para pescar. En eso, llegaron a la orilla los dos amigos de mi bisabuelo Luis. Eran pescadores buzos, así que se pusieron sus trajes para entrar al mar y decidieron que Luis, que era el *tele*, se quedara en la orilla mientras ellos regresaban del buceo.

Cuando se fueron los compañeros, mi bisabuelo decidió tomar un *chope*¹⁵ y su *chinguillo*¹⁶ para mariscar, mientras volvían y así él no se aburriría con la espera. Mi bisabuelo Luis mariscaba y miraba con asombro, porque a medida que pasaban los minutos eran muchos los mariscos que salían entre las rocas. En todos sus años que llevaba como pescador no había visto eso. Sin embargo, los recogía feliz, porque volvería con muchos mariscos al hogar. Fue en ese momento de felicidad cuando escuchó a lo lejos una voz dulce que cantaba. Sentía que esa voz lo envolvía en curiosidad. Entonces, decidió buscar de dónde provenía esa voz. Se fue acercando en silencio y fue ahí su asombro, porque al llegar a las rocas que estaban más cerca del agua, se dio cuenta que había una mujer que estaba de espaldas. Tenía su cabello muy colorado. Ella era la que cantaba con esa mágica voz. Tal fue el nerviosismo de mi bisabuelo que dejó caer el *chope* de su mano y fue ahí, cuando esta hermosa mujer se lanzó al mar y desapareció entre las olas.

Mi bisabuelo Luis, nervioso corrió hacia la panguita a la espera de sus compañeros y poder contarles lo que había ocurrido. Cuando ellos volvieron, su corazón aun latía con fuerza. Sus compañeros se dieron cuenta de su nerviosismo y le preguntaron qué le ocurría. Mi bisabuelo Luis logró salir de su asombro y les contó lo que había sucedido...

Actualmente, algunos pescadores han visto a la sirena en días que se encuentran completamente nublados. Este es el origen del nombre de la caleta La Colorada, lugar muy propicio para la pesca y para acampar, porque es muy abrigado.

¹⁵ Chope: instrumento de madera plano para mariscar (nota del editor).

¹⁶ Chinguillo: red en forma de saco, que va sujeta a un aro con mango (nota del editor).